
 

 

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION BUREAU DU COREVIH DE BRETAGNE 
 
 

 
 
Mercredi 17 février 2016 de 18h00 à 20h00 – Conférence téléphonique 

 
ORDRE DU JOUR  

1. Approbation du compte-rendu de bureau du 20 janvier 2016 
2. Validation des modalités de formations TRODS  
3. Retour journée patients 23 janvier 
4. Amélioration de l'offre associative Côtes d'Armor (Corinne Daniel) 
5. Proposition patiente de Brest  « Rencontre et VIH » 
6. Renouvellement des membres du Corevih : top départ 
7. Rapport d'activité 2015 
8. Proposition de stage de Master Public de santé de l’ISPED 
9. Questions diverses. 

Étaient présents : ARVIEUX Cédric, BOITTIN-BARDOT Élisabeth, BRONNEC Eliane, DANIEL Corinne, MORIN Françoise, 
STEPHANT Isabelle 

Étaient excusés : BERNARD Ronan, DE SAINT MARTIN Luc, MANISCALCO Éric 
Personnel du COREVIH : CHANVRIL Hadija, DUCEPT Myriam 

 

Approbation du compte rendu de la réunion 
de Bureau du 20 janvier 2016 

 C. ARVIEUX 

DISCUSSION 
Le bureau examine le compte rendu du bureau du 20 janvier 2016. 

 

CONCLUSIONS 
Après quelques minimes modifications, le compte rendu de la réunion de bureau du 16 décembre 2015 est adopté à 
l’unanimité. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Mise en ligne Secrétariat  Dès que possible 

 

Validation des modalités de formations TROD 
 C. ARVIEUX / H. CHANVRIL 

DISCUSSION 

Une enquête sur les besoins de formation a été envoyé aux structures types CSAPA , Sumpps, CAARUD, etc…début 
février, à ce jour on compte seulement 3 retours. Une relance est prévue le 22 février.  
 
Détail des modalités de formation proposées par Aides : 3 jours. Montant : 650 €/personne. 
 
L’ensemble des membres du bureau estime que AIDES à un savoir-faire reconnu en termes de formation. S’il y a 
besoin, un renforcement par l’intervention de ressources /acteurs locaux sera possible. Par ailleurs, une formation 
TROD proposée à l’extérieur de l’hôpital pour les médicaux et paramédicaux est importante, cela permet pour eux de 
vois une autre forme de mise en œuvre des TRODs, communautaire. 
 
L’idée de confier l’organisation de la formation à Aides est validée à l’unanimité. La question du financement de ces 
formations va être évoquée avec l’ARS.  

CONCLUSIONS Les membres du bureau du COREVIH valident à l’unanimité l’organisation de la formation TROD par l’association Aides.  

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Faire la synthèse des besoins en formation 

 

Contacter l’ARS pour validation. 

H. Chanvril 
 

C. Arvieux 

Dès que possible. 



Retour sur la journée patients 
du 23 janvier 2016 

 E. BRONNEC / C. ARVIEUX 

DISCUSSION 

Eliane Bronnec, pilote de la commission Qualité de vie, qualité des soins fait un retour sur la journée-patients qui s’est 
déroulée le 23 janvier dernier à Quimper.  
La journée a été réussie, un autre format a été tenté cette année par  la proposition d’ateliers centrées sur le « bien-
être » (musicothérapie, sophrologie, nutrition). Les retours sont très positifs. Les personnes sont très satisfaites et ont 
envie de participer à une nouvelle journée. Le budget s’élève à 100€ par personne séropositive présente environ. 
 
Isabelle Stéphant fait part de retours plus négatifs de personnes présentes à la journée. En effet, sur le fond, la journée 
était réussie mais pas sur la forme. Des patients ont eu le sentiment d’être dans une participation passive, descendante, 
notamment au niveau de la conférence du matin (moralisation, bonnes pratiques...). Il n’y a pas eu suffisamment 
d’espaces d’échanges sécurisés. Pour finir, la conclusion  de la journée a été perçue comme un peu radicale par rapport 
à la place du médecin. I. Stéphant indique cependant que les thématiques choisies correspondaient vraiment aux 
attentes des personnes et l’accueil était très agréable. 
 
34 fiches d’évaluation ont été recueillies et leur analyse montre un très bon niveau de satisfaction des participants. Les 
perceptions négatives soit n’ont pas fait l’objet d’une évaluation, soit les personnes concernées n’ont pas osé le mettre 
sur papier. Il est demandé à AIDES de revoir avec ces personnes pour qu’elles puissent faire part de leur avis négatif, 
ce qui permet de faire évoluer le format. 
 
Une demande de prise en charge des frais kilométrique a été formulée par deux personnes. 
 
Cédric Arvieux rappelle que tout est mis en œuvre pour organiser le co-voiturage, avec un fort investissement dans ce 
sens de l’équipe technique du COREVIH et des associations, et que le Corevih ne fait pas de procédure de 
remboursement individuel. Cette journée n’est pas obligatoire, c’est une journée que l’on offre aux personnes. Les 
choses sont organisées suffisamment en amont pour permettre la facilité de déplacement. 
Il faut peut-être être encore  davantage proactif pour que les personnes puissent se contacter entre elles (Repérer les 
personnes qui habitent les uns proches des autres). Mention à ajouter dans la fiche d’inscription.  « … le Corevih ne 
prend pas en charge les frais de déplacements individuels, mais met en œuvre des stratégies de déplacement collectifs, 
plus conviviaux, écologiques et moins onéreux ». 
 
De nombreuses personnes ont demandé un accompagnement suite à cette journée. Comment les orienter ?  
Eliane Bronnec rappelle que ce n’est pas le rôle du Corevih d’être en situation d’évaluation et d réponse individuelle lors 
de cette journée. Ce n’est pas le cadre de cette journée. 
 
Il est convenu que si une personne évoque une problématique spécifique, il faut lui conseiller de contacter le COREVIH 
qui transmettra le contact approprié. Penser à repréciser le cadre de cette journée dans l’invitation, elle n’est pas 
ouverte à tous. 
 

CONCLUSIONS 

Globalement la journée-patients a été très appréciée. Des ajustements seront à prévoir l’an prochain au niveau du 
programme : ajouter des temps d’échanges, des témoignages de patients, en restant complémentaires des Week-ends 
proposés par AIDES. Rappeler le cadre exact de cette journée dans l’invitation. Au niveau logistique, prévoir un 
accompagnement encore plus proche des personnes pour faciliter leur déplacement. Il faut également programmer cet 
événement  plutôt en mars pour éviter la période où le risque d’intempéries est le plus élevé. 
 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Envoyer questionnaire d’évaluation à I. Stéphant afin de 
recueillir les ressentis des personnes n’ayant pas rempli 
le questionnaire. 

M. Ducept Dès que possible 

 
Amélioration de l’offre associative Côtes d’Armor 

 C. DANIEL/ C. ARVIEUX 

DISCUSSION 

Corinne Daniel propose d’aborder la thématique autour de l’offre associative au niveau des Côtes d’Armor (présentation 
des associations) et le travail du COREVIH, lors de la plénière du 21 juin qui se déroulera à St Brieuc. Il sera plus facile 
d’avoir des acteurs extérieurs au COREVIH ce jour-là. Une heure pourra être consacrée au sujet.  
 
L’ensemble des membres du bureau valide cette proposition. La forme devra être  soigneusement préparée en amont : 
quelles idées faire émerger ... ? 



CONCLUSIONS 
Le bureau du Corevih valide la proposition d’organiser un temps d’échange autour de l’offre associative du département 
des Côtes d’Armor lors de sa plénière du 21 juin à St Brieuc. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Mettre le sujet à l’ODJ de la plénière du 21 juin Bureau 
Au moment de la 

réalisation de l’ODJ 

 

Proposition patiente de Brest 
« Rencontre et VIH » 

 C. ARVIEUX 

DISCUSSION 

Le Bureau du Corevih a été sollicité par une personne résidant à Brest. Cette personne souhaite créer un service de 
mise en relation entre séropositifs pour trouver l’amour et cherche de l’aide pour la mise en place de ce projet. 
 
 

CONCLUSIONS 

Après discussion, le bureau du Corevih décide de la mettre en relation avec le Comité des Familles de St Brieuc qui est 
la structure la plus à même de l’aider. 
 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Transmettre la  réponse du bureau  C. Arvieux Dès que possible 

 

Renouvellement des membres du Corevih : 
Top départ 

 C. ARVIEUX / H. CHANVRIL 

DISCUSSION 

Le renouvellement des membres du Corevih est programmé en novembre 2016. Cédric Arvieux demande aux membres 
du bureau de repérer et de faire connaitre les personnes susceptibles d’intégrer l’assemblée plénière du COREVIH afin 
qu’un contact soit pris rapidement. 
En parallèle, un courrier va être envoyé à l’ensemble des membres de l’assemblée actuelle pour savoir s’ils se 
représentent. 
 
Retro-planning : 
Novembre : réunion d’installation / Septembre : échange sur une liste avec l’ARS-validation par l’ARS/ Avant l’été : 
liste bouclée  
 
Isabelle Stéphant propose d’organiser une réunion avec le collège 3  et avec les associations représentantes d’usagers. 
 
Attente des propositions : l’objectif est d’avoir une représentation collégiale et homogène par rapport aux activités et 
équitablement répartie sur le territoire.  
 

CONCLUSIONS 
Les membres du bureau doivent repérer et faire connaitre les personnes susceptibles d’intégrer la nouvelle assemblée 
plénière du Corevih dès que possible.  

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Repérer les personnes susceptibles d’intégrer la nouvelle 
assemblée plénière. 

Organiser la réunion des acteurs du collège 3 

Les membres du bureau 
 

Isabelle Stéphant avec l’aide du secrétariat 
Au plus vite 

 
Rapport d’activités 2015 

 H. CHANVRIL 

DISCUSSION 

Le Rapport d’activité sera présenté lors de l’assemblée Plénière du 21 juin à St Brieuc.  Au niveau de l’équipe : la partie 
« activités » est en cours, les TEC avancent sur la partie épidémiologique. 
 
Les membres du bureau seront sollicités courant avril pour la relecture des chapitres.  
 
Hadija Chanvril informe qu’un Groupe de travail a été constitué au niveau national sur l’amélioration du Rapport 
d’activité Pyramig afin qu’il soit davantage exploitable au niveau de la communication. 
 



CONCLUSIONS Le Rapport d’activité 2015 est en cours de réalisation.  

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Elaboration d’un rétro-planning de relecture par les 
membres du bureau 

H. Chanvril Dès que possible 

 

 

Proposition de stage de Master Public de Santé  
de l’ISPED 

 C. ARVIEUX 

DISCUSSION 

Un étudiant en Master 1 Santé Publique de l’ISPED de Bordeaux a envoyé sa candidature pour un stage d’une durée de 
5 mois. Son profil est axé sur l’épidémiologie. 
 
Après discussion les membres du bureau du Corevih proposent le projet de  rédaction d’un protocole de coopération 
entre la cancérologie et les services s’occupant des personnes VIH. 
 
Une réponse sera donnée à ce stagiaire fin février. Les membres du bureau peuvent faire part d’autres idées d’études 
d’ici la fin février.  

CONCLUSIONS  

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Transmettre des idées éventuelles d’étude à confier à ce 
stagiaire. 

Faire une réponse au stagiaire 

Membre du bureau 
 

Cédric Arvieux 
Avant fin février. 

 

 

Questions diverses 
 C. ARVIEUX 

DISCUSSION 

Agenda :  
 
Réunion scientifique de décembre : La réunion scientifique du Corevih avait été fixée au 15 décembre. Cependant, le 
Forum de la SFLS est fixé à la même date. Il est proposé d’avancer la réunion scientifique autour du 1er décembre 2016 
comme événement médical du COREVIH. 
Les membres du bureau estiment qu’il y a déjà beaucoup de sollicitations le 1er décembre. Avant de fixer la date, il est 
convenu d’interroger en amont les médecins et les paramédicaux du Corevih et pour connaitre leurs disponibilités, mais 
la date du 30 novembre, à la veille des évènements du 1er décembre, est d’ores et déjà préemptée. 
 
Plénière d’installation de la nouvelle mandature : la date retenue est le Mardi 22 novembre 2016 à l’ARS à 
Rennes. 
Date à confirmer avec Jean-Pierre Epaillard de l’ARS. 
 
Journée interCeggid/prévention : la semaine retenue est celle du 29 septembre. Date et lieu à confirmer  avec l’ARS 
et à la commission Prévention. 
 
Report bureau du 20 avril : La réunion de bureau d’avril est programmée en même temps que l’AFRAVIH. Report de 
cette réunion de bureau au 4 mai 2016. 
Questionnaire Missions du Corevih :  
 
Dans  le cadre de la territorialité, les textes des missions des COREVIH sont réécrits. Le Corevih Bretagne doit statuer 
sur l’élargissement de ses missions.  
 
Le thème santé sexuelle est acté, notamment en lien avec la mise en place des CeGGID.  
En ce qui concerne les Hépatites, une place est légitime dans la partie prévention et sur la partie accès aux soins : rôle 
à jouer car les réseaux VHC sont moins dans ce champs d’action. Au niveau de la prise en charge, le réseau est très 
actif et le COREVIH à un rôle car moindre à jouer.  
L’accompagnement du parcours santé des PPVIH est également une thématique retenue. 
 
Le document doit être transmis le 22 février au plus tard, Hadija Chanvril fait une proposition de formulation aux 
membres du Bureau qui devra valider au plus vite. 



CONCLUSIONS 
Le Bureau acte la possibilité d’élargissement des missions du Corevih à la santé sexuelle, aux hépatites (prévention et 
accès aux soins) et au parcours santé du patient.  

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Confirmer la date Ceggid/prévention auprès de l’ARS et 
de la commission prévention. 
 
Confirmer la date de la réunion plénière d’installation de 
la nouvelle mandature auprès de l’ARS. 
 
Proposition de formulation de l’élargissement des 
missions du Corevih aux membres du bureau. 
 

Hadija Chanvril 
 
 
 

Myriam Ducept 
 
 
 

Hadija Chanvril  

Dès que possible. 

 

 

 

Prochaine réunion de bureau le mercredi 16 mars à 18h en réunion téléphonique. 


